

ORTEGA CARRANZA, Aniano

Coadjutor (1910-1936)

Nacimiento: Astudillo (Falencia), 23 de septiembre de 1910.

Profesión religiosa: La Moglia-Chieri (Italia), 18 de septiembre de 1931.

Defunción: Ronda (Málaga), 15 de agosto de 1936, a los 25 años.

Nació en 1911 en Astudillo (Falencia).

En el curso 1930-1931, hizo en La Casa Moglia-Chieri (Italia) el noviciado misionero, que concluyó el 18 de septiembre de 1931 con la primera profesión religiosa.

Durante el bienio 1931-1933 trabajó en el aspirantado misionero de su pueblo natal con la esperanza de robustecer su delicada salud. En septiembre de 1933 fue destinado al colegio «Sagrado Corazón» de Ronda para atender la enfermería, la ropería y la sacristía, a pesar de estar enfermo.

Con el inicio de la Guerra Civil, también se iniciaron los desórdenes en Ronda. El domingo 19, dos salesianos se presentan al comité para pedir garantías en favor de la colonia escolar obrera, un grupo de 60 aspirantes. Extienden el salvoconducto y ponen guardias a la entrada del colegio. Por la ciudad comienzan las detenciones y los desmanes.

El 21, a media tarde, con la excusa de querer encontrar armas, registran el colegio con cierto orden. Pero el 23 realizan un segundo registro entre insultos, gritos, blasfemias, amenazas y empujones. Destrozan todos los ornamentos e imágenes de la capilla, acaban prendiéndole fuego a todo y obligan a izar la bandera roja.

El 24 los milicianos rodean e invaden el colegio. A los salesianos, que acaban de hacer la meditación, los recluyen en la pequeña estancia del portero, mientras se dedican de nuevo a saquear todas las instalaciones. Los niños son obligados a levantarse y a marcharse, cierra el grupo don Aniano Ortega como cuidador de un niño enfermo, y los instalan en los hoteles «Royal», «Polo» y «Castillo». Con ellos va también su director, don Florencio Sánchez. El estuvo hospedado en el hotel Royal, siendo el protector de los niños de la colonia del aspirantado de Montilla allí refugiados. De esa manera consiguió don Aniano Ortega salvarse del martirio.

Por desgracia, se vio afectado por una apendicitis y como a consecuencias de esta operación falleció el 15 de agosto de 1936 en Ronda.

Fue un salesiano de porte sencillo y carácter abierto, trabajador y entregado a sus funciones de enfermero.